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Jean-Pascal Fontaine face à Ajaccio

PARTENAIRES OFFICIELS

Jean-Pascal Fontaine, Havrais de vrai… et à vie !
« Fidèle, fidèle, je suis resté fidèle… » Cette chanson de Trénet, Jean-
Pascal Fontaine pourrait la fredonner. Oh, certes pas la chanter 
à pleins poumons, mégaphone à la main, devant le kop havrais, 
nous connaissons tous la discrétion du bonhomme ! Mais peut-être 
bien la murmurer doucement… « Fidèle à des riens qui pour moi 
font un tout », « fidèle à des lieux et des amis très doux » : les mots 
du fou chantant collent parfaitement à notre Paski, à la fois lié à 
son île de la Réunion et au Havre. 

La Réunion, il y est né voilà 33 ans et va y retourner à la fin de la saison. 
Définitivement. Après l’avoir quittée à l’âge de 11 ans, laissant sa 
famille, ses copains, son cocon, pour tenter d’atteindre son rêve, 
devenir footballeur professionnel. Vous imaginez-vous, à 11 ans, 
partir seul à 10000 km de chez vous pour l’inconnu ? Délaisser une 
terre que nous, métropolitains, qualifions de paradisiaque, pour la 
brume (oui, il y a quelques jours de pluie en Normandie, bon, si 
peu…) et les vapeurs d’un port dont certains ont même estimé 
récemment qu’elles se fumaient ? Le tout pour une aventure où il 
y a déjà peu d’appelés et, c’est mathématique, un nombre infime 
d’élus ? Ce n’est plus Koh Lanta, ni même La Chasse aux trésors 
(cela parlera aux lecteurs moins jeunes), c’est Mission Impossible 
(la série bien sûr, dédicace aux plus anciens) ! 

Mais voilà, Paski et sa force tranquille ont fait fi de tous les obstacles. 
Jusqu’à débuter chez les professionnels un soir d’août 2007. Et 
pas contre n’importe quel adversaire : le FC Nantes, favori du 
championnat (pourtant le trophée de champion fut bien brandi 
par les Hacmen !) ! Mais on sait ce qu’il advint : ce soir-là, le HAC 
s’imposa 1 à 0, sur un but du regretté Valéry Mézague. Et un gamin 
de 18 ans réalisa une prestation de qualité, se permettant même 
de décocher un missile de 25 mètres rasant la lucarne ! La marque 
de fabrique de Jean-Pascal Fontaine, c’est-à-dire le boulet de 
canon, était née !

Car il en a mises quelques unes, des frappes venues d’ailleurs, 
des patates, des mines, des obus transperçant une défense pour 
exploser dans les filets adverses ! Pour le plaisir, aller chercher tout 
cela sur internet et régalez-vous ! Oui, régalez-vous, et ne vous privez 
pas d’applaudir ce samedi une dernière fois au Stade Océane 
Jean-Pascal Fontaine, entré dans la légende des Ciel&Marine 
avec ses 22 ans de présence au club. Un homme fait d’un métal 
de plus en plus rare dans le football : la fidélité.

O.D.



Paul Le Guen

Jean-Pascal Fontaine : « Le public havrais a toujours cru en moi »
Jean-Pascal, dernière à domicile ce samedi face à Auxerre, quel regard portes-tu sur cette saison ?  
Très honnêtement, l’équipe n’était pas taillée pour jouer le Top 5. Nous y avons cru lors de la phase aller mais la phase retour nous a 
ramenés à la réalité. La marche était trop haute pour nous. 
Personnellement, j’ai connu plusieurs blessures, notamment celle de la fin de saison dernière au visage qui m’a empêché de 
reprendre normalement avec le groupe. Travailler seul, ça pèse, ce ne sont pas des conditions idéales pour préparer une 
saison lorsque l’on connaît l’importance de cette période. Les dégâts collatéraux de cette préparation manquée ont été 
les blessures tout au long de cette saison, de quoi ajouter de la déception à la déception. Avec une préparation normale, 
j’aurais eu une saison plus conforme à ce que l’on peut attendre de moi.

On évoque l’avenir, qui devrait se traduite par un retour à la Réunion ? 
Oui, j’ai eu des discussions avec le président de la Saint-Pierroise, il reste toutefois à officialiser. J’avais toujours dit qu’après 
ma carrière professionnelle je retournerais à la Réunion. C’est un souhait partagé par toute ma famille.

Une carrière de fidélité totale au HAC, c’est extrêmement rare !
Je me suis toujours senti bien ici, alors pourquoi partir ? Le HAC est mon club formateur, je suis arrivé en 2000 à l’âge de 
11 ans, j’ai connu toutes les étapes ! Il y a eu des approches d’autres clubs mais je n’ai jamais éprouvé une réelle envie 
d’aller voir ailleurs. Quand j’ai débuté ma carrière pro, j’ai eu une période difficile, alors le club a souhaité me prêter 
à Beauvais pour 6 mois. Là-bas, j’ai retrouvé du plaisir à jouer et je suis revenu au HAC avec beaucoup d’envie. Cette 
expérience m’a conforté dans mon idée que j’étais vraiment bien au HAC. Peut-être que si ce prêt n’avait jamais eu 
lieu la suite aurait été différente.

Un mot sur  cette filière réunionnaise qui t’a permis d’arriver au Havre comme d’autres avant et après toi…
Lorsque je suis arrivé, nous étions quatre ou cinq Réunionnais dont Issilam Alaloui. Avant notre arrivée au Havre, nous 
étions ensemble à la Saint-Pierroise : nous partagions les mêmes moments de joie ou de tristesse, nous retournions 
ensemble à la Réunion lors des vacances. La présence d’autre Réunionnais a vraiment été un plus pour m’intégrer.

Et l’éloignement avec ta famille, comment l’as-tu vécu ?
Au début, ça allait parce que je ne pensais qu’au foot mais après mes premières vacances à la Réunion, au moment 
de repartir, j’ai ressenti pour la première fois un manque de ma famille. Heureusement, j’ai pu y retourner tous les ans, mais 
chaque retour en métropole a été compliqué à vivre.   

Quels souvenirs te resteront de ta carrière en Ciel&Marine ?
D’abord la montée en Ligue 1, lors de ma première saison avec les pros, avec mes premiers matchs en Ligue 1. Je pense aussi à ce match 
complètement fou face à Bourg-en-Bresse où nous gagnons 5-0 mais échouons à un but de la montée. J’ai aussi en tête ce fameux match 
de barrages à Ajaccio.   
Personnellement, mon pire souvenir reste sans hésitation ma blessure au visage en fin de saison dernière face à Chambly et tous les 
problèmes qui en ont découlé comme évoqué précédemment.
En 22 ans, j’ai connu tout le monde et je n’oublierai personne, mais j’ai une pensée particulière pour Christophe Revault qui m’a beaucoup 
aidé et donné plein de conseils lorsque je suis arrivé dans le groupe pro. Je pense aussi à ceux qui m’ont aidé lorsque je suis arrivé et qui ne 
sont plus là. En fait, j’ai envie de remercier tout le monde !
Je pense aussi avoir toujours été soutenu par le public havrais, je veux l’en remercier, je ne l’oublierai jamais, même si je sais que les 
supporters sont déçus que, durant toutes ces années, nous n’ayons jamais réussi à remonter en Ligue 1, je comprends leur déception. 

Une page de ta vie va se tourner dans les prochains jours, c’est donc le moment ? Pas de regrets ?
Je pense sincèrement que c’est le moment pour moi de partir, je suis arrivé au bout de l’aventure. Je pense même que cette année a été 
l’année de trop avec cette blessure au visage qui aura vraiment perturbé ma saison. Alors je veux encore remercier ce club pour tout ce 
qu’il m’a apporté, tous ces gens qui travaillent ici et qui m’ont beaucoup aidé, tous ces supporters qui m’ont toujours soutenu ! 
     
 

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

Naissance :
11 mars 1989 à Saint-Louis (La 
Réunion)

Nationalité :
Française

Poste :
Milieu de terrain

Taille :
1.77 m 

Clubs précédents :
JS Saint-Pierroise (La Réunion), 
HAC, Beauvais (prêt en 
2009/2010)

PORTRAIT DE

HACMAN
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Le Département de la Seine-Maritime et le 
Havre Athletic Club mobilisés pour l’emploi
Acteur majeur des solidarités humaines, le Département de la Seine-Maritime 
s’associe au Havre Athletic Club pour organiser le Stade Océane Emploi 76, le jeudi 
5 mai 2022, de 10h à 17h.
 
Le Stade Océane Emploi 76 est le fruit d’une relation partenariale constructive depuis 
de nombreuses années entre le Département de la Seine-Maritime et le HAC, portant 
la volonté commune de valoriser le territoire et les actions qui le dynamisent tout en 
s’engageant à soutenir l’insertion des personnes en recherche d’emploi.
L’objectif du 5 mai prochain est de mettre en relation plus de 50 entreprises qui 
recrutent et les demandeurs d’emploi, dont les bénéficiaires du RSA, pour faciliter 
l’insertion de ces derniers sur le marché du travail. Sur un territoire havrais riche, 
dynamique et attractif, l’organisation de ce salon constitue une opportunité à saisir 
pour les candidats. C’est une volonté du Département et du HAC, afin de le rendre 
accessible au plus grand nombre : le forum est gratuit pour les entreprises et les 
candidats. Des ateliers de rédaction et de mise en page du curriculum vitae, des 
présentations de métiers et des conférences viendront ponctuer la journée.

SIEMENS GAMESA, leader mondial 
de l’industrie éolienne

HAVRE ATHLETIC CLUB, acteur 
majeur de l’évènementiel et 
exploitant du Stade Océane 

recrute !

SIM AGENCES D’EMPLOI, spécialiste, en solutions RH, travail 
temporaire et recrutement stratégique recrute activement + 

de 100 profils ! 

- Opérateur Fabrication Pale 
(H/F)
- Opérateur Traitement de 
Surface (H/F)
- Opérateur Logistique (H/F)
- Monteur Assembleur Nacelle 
(H/F)
- Câbleur Nacelle (H/F)
- Opérateur Essais (H/F)
- Technicien de Maintenance 
(H/F)
- Inspecteur Qualité (H/F)
- Superviseur d’Equipe de 
Production (H/F)
- Technicien Méthode (H/F)
- Technicien Approvisionnement 
(H/F)
- Contrôleur de Gestion (H/F)

Agent Exploitation et 
Logistique (H/F)
Participer à la bonne 
réalisation de l’organisation 
des évènements organisés 
au Stade Océane :
- Logistique
- Maintenance
- Mise en place
 
Au sein du 1872 Stadium 
Hotel 4****, plusieurs postes 
d’ouverts !
Responsable d’Exploitation 
Hôtel (H/F)
Réceptionniste (H/F)
Femme ou Valet de 
Chambre
 
Un esprit d’initiative, un 
esprit club et une énergie 
positive sont requis !

Manutentionnaire (H/F)
- Dépotages et empotages de containers
- Filmage de palettes
- Constitution de palettes
- Contrôle de marchandises
- Triage de références
Débutant ou avec expérience, votre profil nous intéresse
 
Cariste (H/F)
Débutants ou confirmés sur le caces 1,3 et/ou 5, votre profil 
nous intéresse.
Postes en quart ou journée, en entrepôt sec ou frais, sur le 
Havre ou le PLPN : plein d’options sont possibles !
Certains postes déboucheront rapidement sur des CDI.
 
Téléconseiller (H/F)
Missions de 9 mois minimum , en appels sortants, pouvant 
déboucher sur des CDI !
Vos principales missions seront d’assurer les tâches suivantes:
- Le traitement à distance des demandes des clients
- La valorisation et développement commercial
- L’atteinte des objectifs
- La garantie de la bonne saisie informatique
Primes en fonction des objectifs atteints et télétravail possible! 
 
Vous êtes assistant administratif, agent de transit, 
assistant qualité, peintre, serveur, maçon, menuisier, 
électromécanicien, chauffeur SPL, déclarant en douane... 
SIM recrute également !

Les offres d’emploi de Siemens Gamesa, SIM 
Agence d’Emplois et du Havre Athletic Club

Le programme du forum
- 10h00 : Ouverture du forum pour le public
- 11h00 : Prise de parole de Bertrand Bellanger et temps d’échanges 
avec les demandeurs d’emploi
- 17h00 : Fermeture du forum

Conférences dans l’auditorium
- 11h30 : HAC - Management sportif
- 14h30 : Les métiers de la logistique
- 15h30 : Le contrat d’engagement jeune



COEURS

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces 
pour vous inspirer, et des moments pour donner vie à vos idées. Montez  à bord du Nouveau 
Kia Sportage et profitez d’une expérience de conduite hors du commun grâce à son double 
écran 12,3’’, ses technologies connectées, son intérieur rafiné et son design athlétique.  
Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence et Diesel. Un modèle 
d’inspiration. 

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage Hybride 
: de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
LE NOUVEAU KIA SPORTAGE !

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage 
Hybride : de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défi ni par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = du mouvement vient l’inspiration. Mentions légales KIA FINANCE (2) Exemple de Location Longue Durée (LLD) de 49 mois et 40 000 km pour le fi nancement d’un 
Nouveau Kia Sportage Motion T-GDi 150 ch MHEV (hors options) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 277 씲 TTC. Exemple hors assurances et prestations facultatives. Mod썟les présentés : Nouveau Kia Sportage Hybride GT-line Premium 1.6
T-GDi 230ch BVA6 (avec options peinture métallisée et toit noir) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 467 씲 TTC. Nouveau Kia Sportage GT-line Premium Hybride Rechargeable 1.6 T-GDi 265ch BVA6 4x4 (hors options). 1er loyer de 3 000 씲 suivi
de 48 loyers mensuels de 507 씲 TTC. Exemples hors assurances et prestations facultatives. Offres réservées aux particuliers, non cumulables, valables du 01/01/2022 au 31/01/2022 chez tous les distributeurs Kia participant. Sous réserve d’acceptation du dossier

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces pour vous inspirer, 
et des moments pour donner vie à vos idées. Montez à bord du Nouveau Kia Sportage et profi tez d’une 
expérience de conduite hors du commun grâce à son double écran 12,3’’, ses technologies connectées, son 
intérieur raffi né et son design athlétique. Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence 
et Diesel. Un modèle d’inspiration. 

Nom de la Concession
14 avenue Charles de Gaulle, 95000 Argenteuil
Tél. : 01 00 00 00 00 | www.xxxx.fr

Logo de
la Concession

Nouveau Kia Sportage.
Hybride rechargeable
Hybride
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Diesel
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PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

HAC Mon Parrain 2022

Nos Ciel&Marine en dédicaces chez notre 
partenaire Super U Océane

Les enfants du HAC Mon Parrain, action citoyenne historique, ont 
foulé, cette saison encore, les terrains du Havre sous la responsabilité 
des animateurs, à l’écoute des conseils des éducateurs du Centre de 
Formation de la Cavée Verte.
 
Le HAC Mon Parrain propose en priorité aux enfants non licenciés de 8 
à 12 ans (13 ans pour les filles) de découvrir les bienfaits d’une activité 
physique et sportive, mais aussi de les initier aux valeurs éducatives et 
citoyennes à travers une animation « Football Loisir » structurée. Des 
sensibilisations au handicap visuel et au civisme dans les transports en 
commun sont également proposées. Lors des séances, les enfants ont 
pu découvrir de nouvelles pratiques du football, toutes aussi ludiques 
les unes que les autres : Foot à 5, FootGolf…

Il s’agit aussi d’accompagner de jeunes adultes dans leur première 
expérience professionnelle. Après avoir suivi un temps de formation 
avec le District de Football de Seine-Maritime, des aides à la formation 
leurs seront proposées dans les domaines de l’animation (BAFA) ou de 
l’encadrement du Football (CFF1, CFF2...).
 
L’opération HAC Mon Parrain est organisée en collaboration avec la 
Ville du Havre, LiA, l’Agence Nationale du Sport et le District de Seine-
Maritime de Football.

Le rendez-vous était pris avec les fans du HAC, ce mercredi 27 avril, au cœur 
du Super U Océane, partenaire historique des Ciel&Marine.
Cinq HACMen sont allés à la rencontre des clients du supermarché géré par 
Alexandre Lecouffe : Alexandre Bonnet, Fernand Mayembo, Jamal Thiaré, 
Nolan Mbemba et Mathieu Gorgelin.
Selfies, posters signés, échanges… un après-midi des plus agréables pour 
nos joueurs, toujours disposés à partager leur passion avec le public.
Après Océane, le HAC débarquera, avec ses joueuses au Super U Les Halles, 
ce mercredi 04 mai, entre 16 et 17 h 00 !



LA TOUCHE

FEMININE
Nadjma Ali Nadjim : « Nous ne nous mettons pas de pression »

Frédéric Gonçalves : 
« Un état d’esprit de guerrières »

L’attaquante havraise, auteure du but vainqueur face à 
Nantes, nous raconte son parcours et les ambitions des 
Hacwomen.

Nadjma, à 27 ans, tu as déjà beaucoup voyagé. Explique-
nous ton parcours !
Je suis originaire de Marseille, j’ai débuté au club de la 
Nouvelle Vague, à La Castellane. A 11 ans,  j’ai déménagé 
à Lyon où j’ai connu le CO Saint-Fons, l’AS Minguettes, 
puis enfin l’OL. Partie à Grenoble, je suis ensuite allée 
en Autriche mais je me suis fait les croisés. De retour à 
Grenoble, j’ai ensuite joué en D1 à Bordeaux, où j’ai connu 
l’équipe de France, Fleury et Marseille, puis en D2 à Nancy 
et l’année dernière à Thonon.

Qu’est-ce qui t’a fait venir au HAC ?
J’avais déjà été contactée l’année dernière par Laure 
Lepailleur en décembre, mais cela ne s’était pas fait à 
l’époque. Je voulais intégrer une structure pro, et j’avais vu 
la saison dernière un reportage avec Lina Boussaha faisant 
la visite du centre, des structures, etc. J’ai trouvé que ce 
qui était fait pour les filles, surtout le fait de jouer au Stade 
Océane, était énorme. Je ne regrette pas mon choix ! 
Certains clubs de D1 n’ont pas la moitié de ce qu’on a.
Par ailleurs, Le Havre est une belle ville. J’habite près de 
la plage, à mon arrivée, avec le soleil, j’avais kiffé ! Bon, 
après, il a fait un peu plus froid, mais je suis venue pour le 
foot, par pour le beau temps !

Frédéric, cette victoire face à Nantes 
vous a placés seuls en tête et vous 
met dans une situation idéale avant 
d’aborder les 2 dernières journées !
Oui, et maintenant, ce que nous 
aimerions est nous maintenir à cette 
première place jusqu’au terme du 
match face à Vendenheim le 22 
mai. Aujourd’hui, c’est notre unique 
objectif.

On imagine que vous êtes très fier 
de l’attitude de vos joueuses face à 
Nantes, elles n’ont jamais rien lâché 
et obtenu une victoire à deux minutes 
de la fin !
C’est vrai qu’à présent nous sommes 
capables de retourner une situation, 
de nous accrocher, et nous sommes 
aussi plus forts mentalement que ce 
que nous avons pu être par le passé, 
surtout en début de saison où il restait 
un traumatisme de la saison dernière 
parmi les joueuses ayant connu cette 
période.  Alors bien sûr je suis très fier 
de mon équipe, les filles ont travaillé 
très dur. Je rappelle que cette équipe 
n’a même pas un an et tout le monde 
a fait beaucoup de sacrifices pour en 
arriver là. Cette première place, elles 
la méritent !

Comment  préparez-vous le premier 
de ces deux rendez-vous qui se 
jouera dimanche à Lille, actuel 3e au 
classement ?
La victoire face au FC Nantes était 
belle, devant un super public avec 

On dit que tu as du caractère ! Est-ce bien le cas ?
Je suis sanguine, c’est le Sud ! C’est à la fois un défaut et 
une qualité, il faut savoir se canaliser. J’y arrive… Enfin, ça 
dépend !

Offensivement, tu es polyvalente. As-tu un poste préféré ?
J’ai joué à  tous les postes en attaque. A un moment, 
quand j’étais à l’OM, j’étais même redevenue numéro dix. 
Mais, quand je suis devant, je n’aime pas avoir un poste 
fixe. J’aime être libre, comme cela s’est passé contre 
Nantes. Etre un électron libre, c’est super pour moi !

C’est une belle saison pour l’équipe, mais aussi sur le plan 
personnel.
Oui, j’ai déjà inscrit 13 buts. On m’a parlé beaucoup de 
celui face à Nantes ! Collectivement, nous nous portons 
toutes les unes les autres. Nous avons toutes envie de tirer 
le groupe vers le haut, nous ne laissons personne derrière. 
Si ça ne va pas pour quelqu’un, nous le soulevons toutes 
ensemble, c’est cela notre force de caractère.

Il reste deux matches. Comment allez-vous les aborder ?
A la base, nous prenions tout cela tranquillement parce 
que nous n’étions pas favorites, mais maintenant ce serait 
dommage d’avoir la première place dans les mains et de 
tout gâcher à deux journées de la fin. Mais nous ne nous 
mettons pas de pression supplémentaire, depuis le début 
nous jouons tous les matches pour les gagner. 

Propos recueillis par Olivia Detivelle

qui nous avons pu partager notre joie. 
Maintenant, nous avons digéré, nous 
sommes redescendus dès le mardi 
de notre nuage. Comme toutes les 
semaines, nous nous sommes remis 
au travail pour préparer ce match à 
Lille.  Les filles sont bien conscientes 
de l’enjeu, elles se mettent elles-
mêmes en garde contre tout excès de 
confiance. Maintenant, nous savons 
que si nous gagnons nos deux derniers 
matchs, nous serons champions. 

Vous avez maintenant votre destin 
entre les mains, mais dès lors il y a-t-il 
une forme de pression ou de trac qui 
s’installe ?
Non. En début de saison, nous 
espérions tous en être là, ce n’était 
pas un objectif, mais maintenant que 
nous y sommes et cela à deux matchs 
de la fin, je ne vais pas dire qu’on 
joue le maintien ! Non, nous voulons 
aller au bout et nous ferons tout pour 
cela, l’état d’esprit des filles est un état 
d’esprit de guerrières, tout comme il 
l’a été depuis le début de la saison.  Et 
nous irons à Lille avec ce même état 
d’esprit !

Propos recueillis par Emmanuel 
Lelaidier

Nadjma Ali Nadjim

PARTENAIRES PRINCIPAUX PARTENAIRES OFFICIELS

Frédéric Gonçalves, entraîneur du HAC



DU CÔTÉ DE 
L’ACADEMY

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Denis Dufour, membre de l’équipe Vétéran du HAC, vous invite 
à la 8ème édition du Tournoi 4-6 !

Les stages Grand Havre : pour un 
été foot !

Ambiance studieuse à la Cavée

Ils animent votre été depuis 17 ans, ils sont le fruit d’un partenariat 
entre le HAC et l’ESMGO, ils concernent garçons et filles de 8 à 
15 ans, ce sont, ce sont… Oui, les stages Grand Havre ! Cette 
année encore, ils devraient faire la joie de nombreux amateurs 
et amatrices de football, licenciés ou non dans un club, leur 
permettant de vivre une semaine sportive et surtout ludique. 
Le principe ? Les jeunes stagiaires, accueillis tous en demi-
pension, bénéficient d’au moins un entraînement par jour sur les 
installations gonfrevillaises du stade Le Mignot, sous la direction 
d’éducateurs diplômés, dont certains du Centre de formation 
du HAC. Au programme ? Du football sous toutes ses formes : 
ateliers techniques, jeux d’opposition, mini-tournoi, mais aussi 
foot indoor, futsal, foot-golf, tennis-ballon… De quoi progresser 
et surtout s’amuser ! Car, pour Yann Montaigne, responsable des 
opérations d’ancrage, et son équipe, le principal est bien que 
les enfants se fassent plaisir ! « Nous sommes très attachés à la 
formule foot-vacances. En aucun cas, les enfants n’intègreront un 
fonctionnement de centre de formation, nous proposons du loisir. 
» Le reste de la journée offrira d’autres moments de détente avec 
piscine, visite du Stade Océane, observation de l’entraînement 
des pros à Soquence avec séance de dédicaces, etc. A la fin de 
la semaine, chaque participant se verra remettre un maillot de 
foot aux couleurs du stage, une clé USB avec les photos souvenirs, 
une fiche individuelle de tests et un diplôme.
Le succès de ces stages Grand Havre ne se dément pas au fil 
des années : « Le baromètre est le plaisir qu’ont pris les enfants. 
Enormément reviennent d’une année sur l’autre. » Un signe 
indéniable que ces stages plaisent au plus grand nombre.

Tarifs (individuels, CSE, clubs), facilités de paiement, dates, 
documents : retrouvez tous les renseignements nécessaires sur 
http://www.hac-foot.com/news/stages-grand-havre.html 

L’Academy Ciel&Marine est réputée pour sa faculté 
à former d’excellents joueurs de football. Toutefois, 
si le quotidien des jeunes est rythmé par le sport, les 
missions du Centre ne s’arrêtent pas là. En effet, ce 
dernier met les moyens humains nécessaires pour 
permettre aux jeunes de s’inscrire dans un parcours 
scolaire empreint de réussite.

La saison sportive des jeunes Ciel&Marine touche 
bientôt à sa fin, mais il reste, pour un bon nombre 
d’entre eux, des examens scolaires à passer. Du brevet 
des collèges au baccalauréat, en passant par le CAP 
et le BEP, les pensionnaires de la Cavée préparent 
activement leurs différentes échéances. Karine 
Denos, référente scolarité pour les internes, évoque 
le déroulement des opérations dans cette période 
si particulière. « L’ambiance générale est studieuse. 
Bien évidemment, certains sont plus motivés que 
d’autres. Deux tutrices encadrent des temps le lundi, 
le mardi et le jeudi. Les objectifs principaux sont de 
rattraper les cours en cas d’absentéisme, de poser 
des questions pour se remettre à niveau si besoin, ou 
encore d’apporter une aide aux devoirs. Nous avons 
également des étudiants qui interviennent pour 
aider à la compréhension des mathématiques. »

Et si l’Academy s’emploie à accompagner 
de la meilleure manière possible les bézots, les 
établissements scolaires ne sont pas en reste. « Ils 
mettent aussi des actions en place. Par exemple, 
le lycée Jeanne d’Arc a organisé un séjour à 
Barcelonnette pour les élèves de première. Ces 
derniers sont partis là-bas avec des professeurs afin 
de préparer au mieux l’épreuve orale de français. »

« Nous ne sommes plus des enfants, nous 
devons nous prendre en main »

Pour Emric Goumot, latéral évoluant sous les ordres 
de Michaël Lebaillif en N3 et premier de la catégorie 
U19 lors de la cérémonie des Majors, l’heure est aux 
révisions. En terminale STMG Mercatique, le conseil 
de classe lui a accordé les félicitations au dernier 
trimestre. Sérieux et impliqué, le jeune homme 
veut continuer sur sa lancée afin de décrocher 
son diplôme. « Toute l’année, nos professeurs nous 
disent de ne pas commencer les révisions à la 
dernière minute. Nous ne sommes plus des enfants, 
nous devons nous prendre en main. Pour moi, le 
bac représente la cerise sur le gâteau. En France, la 
culture du diplôme est importante, je ne veux donc 
pas me louper. »

Pionniers, en même temps c’est la moindre des 
choses au regard de l’historique de notre club, de 
notre ville, berceau du football en France.
L’idée saugrenue d’organiser le premier tournoi  
vétérans de notre région nous est venue après un 

séjour effectué en Bretagne, agrémenté d’un tournoi 
réservé à notre catégorie d’âge.

Donc, en 2013, la première, le cadre, DESCHASEAUX 
(nous avons des valeurs, quand même) et, malgré de 
grosses frayeurs liées à la météo, un succès.
Les années se sont suivies, l’envie est restée la même, 
le lieu a changé, DESCHASEAUX, LA CAVEE, puis plus 
rien.

En effet, nous avons été victimes de la pandémie et 
deux éditions ont été annulées.

Cette année, 150 ans obligent, nous innovons en 
organisant deux tournois (+35 et +50 ans) et en 
mettant en avant de nouvelles pratiques réservées 
aux personnes subissant un handicap.
Nous espérons entraîner dans cette journée des 
anciennes gloires havraises qui donneront un attrait 
plus particulier à cette journée, que nous souhaitons 
conviviale.

Rendez-vous dès 9H30 à la CAVEE, le 4 juin prochain, 
pour LA 8ème EDITION DU TOURNOI HAC 4/6 vétérans.



www.siemensgamesa.com

#VentsdÉnergie

Devenez inspectrice/inspecteur qualité.
Rejoignez-nous !


